



H. Cámara de Diputados de la Nación

“2022 las Malvinas son Argentinas”

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación....

RESUELVE

Declarar de interés de esta Honorable Cámara el Programa Fábricas a Puertas Abiertas que lleva adelante la Comisión ADIMRA Joven (Asociación de Industriales Metalúrgicos de la República Argentina). Es a través de este programa que ADIMRA acerca a los estudiantes de escuelas técnicas de todo el país a la Industria Nacional.



H. Cámara de Diputados de la Nación

“2022 las Malvinas son Argentinas”

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La Asociación de Industriales Metalúrgicos de la República Argentina (ADIMRA) fue fundada en 1904, siendo la entidad que representa y nuclea a más de 60 cámaras, las que hoy alcanzan a más de 24.000 empresas en todo el país.

ADIMRA tiene como objetivos promover la industria nacional, la integración y vinculación entre gremios y empresarios, y orientar el esfuerzo conjunto a favor del federalismo, representando a Industrias Metalúrgicas de todo el país. Capacita y actualiza al personal de las empresas a las que representa, con especial énfasis en la actualización tecnológica no solo del personal sino también de las maquinarias, insumos y equipos.

La Industria Metalúrgica en el país genera unos 300.000 puestos de trabajos directos, siendo esta una actividad que incide en el PBI de forma notable. Por lo que, generar iniciativas que den apertura a la vinculación de los argentinos y argentinas con el sector es fundamental para así concientizar sobre la relevancia que este tiene en el desarrollo nacional. En ello, ADIMRA viene realizando una labor notable y el programa por destacar ha sido una de las herramientas que habilitaron la conexión entre el sector y el mundo educativo.

ADIMRA se organiza en varias comisiones de trabajo, las cuales constituyen un espacio de discusión e intercambio para la elaboración de propuestas y proyectos. Están abiertas a la participación de Cámaras Regionales y Sectoriales asociadas así como a empresas metalúrgicas. Dentro de estas comisiones de trabajo se encuentra ADIMRA Joven, y es a través de esta que se lleva a cabo el programa Fábricas a Puertas Abiertas.

Este programa tiene como objetivo acercar a los jóvenes estudiantes de escuelas técnicas a la industria metalúrgica. A través de jornadas de puertas abiertas, los estudiantes pueden visitar una fábrica y/o un parque industrial y conocer de primera mano el funcionamiento de las mismas, las tareas que se realizan, el equipamiento de trabajo necesario, medidas de seguridad, entre otras



H. Cámara de Diputados de la Nación

“2022 las Malvinas son Argentinas”

tareas. Las jornadas son solicitadas generalmente por directivos de escuelas, que ven en el programa la oportunidad de visualizar o interrelacionar contenidos pedagógicos. A su vez, los alumnos conocen otras iniciativas que se llevan a cabo desde ADIMRA como el otorgamiento de becas y mentorías para estudios superiores, como también la oferta de sus centros de capacitación.

El programa se inició en 2011, replicándose en más de 20 ciudades, habiendo participado más de 130 empresas que se han sumado a abrir sus puertas a más de cuatro mil alumnos. Durante 2020 y 2021 adaptaron el programa, debido a la pandemia, convocando a más de 420 alumnos de 15 instituciones educativas de todo el país que participaron en actividades virtuales para conocer el potencial de nuestras PyMEs Metalúrgicas. Estas últimas ediciones permitieron incluso realizar actividades entre alumnos e industrias de distintas ciudades logrando mostrar lo que se realizan en otros puntos del país no tan cercanos a los de residencia de los alumnos.

Conectar el mundo del empleo con el mundo educativo es fundamental para que los jóvenes tengan una transición armónica entre ambos. Con ello nos referimos a que, a través de instancias como este programa, las y los jóvenes materializan aprendizajes que se dan en el aula. Por otro lado, acerca conocimiento sobre las dinámicas laborales y brinda conocimiento técnico sobre la matriz productiva de la Argentina. Este aspecto es uno de los pilares del programa, donde se pone en valor al sector metalúrgico e industrial del país, explicando su relevancia dentro de las cadenas de valor y el aporte de las pymes.

Por último, pero no por ello menos importante, el programa hace hincapié en que los estudiantes conozcan a jóvenes que están dentro de las fábricas trabajando y cuenten sus testimonios. Para ADIMRA resulta relevante mostrar las posibilidades que el sector presenta para los jóvenes interesados en desarrollarse dentro de él y/o generar interés en aquellos que no lo tenían presente como una posibilidad. Contar con experiencias que sirvan de modelo es una forma de promover vidas con proyectos. Valores como el trabajo, esfuerzo, dedicación y compromiso con la producción nacional son elementales para el sostenimiento y la construcción diaria del país que deseamos. En este sentido, la contribución de ADIMRA a la sociedad argentina es de sumo valor.



H. Cámara de Diputados de la Nación

“2022 las Malvinas son Argentinas”

Por todo lo anteriormente expuesto, solicito a mis pares que me acompañen en esta iniciativa.

Autora: Camila Crescimbeni

Co-autores:

Maria Eugenia Vidal

Victoria Morales Gorleri

Ana Clara Romero

Jose Carlos Nuñez

Maria Sotolano

Federico Frigerio

Dina Rezinovsky

Francisco Monti

Alvaro Martinez

Alberto Assef

Ximena Garcia

Juan Martin

Maria de las Mercedes Joury